

Decrece 5.6% anual la actividad económica en marzo (El Financiero 28/05/09)

Decrece 5.6% anual la actividad económica en marzo (El Financiero 28/05/09) Arturo Robles Jueves, 28 de mayo de 2009

Datos desestacionalizados muestran un desplome de 9.2%. Es el mayor retroceso desde julio de 1995. Confirman cifras un acelerado deterioro. En marzo la economía decreció 5.6 por ciento en términos anuales, retroceso que se suma al comportamiento negativo que ha venido presentando desde octubre del año pasado. Tal deterioro del Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE) se aprecia de forma contundente en las cifras ajustadas por estacionalidad, que elabora el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), las cuales muestran un desplome anual de 9.2 por ciento, su mayor baja anual desde julio de 1995. A este escenario se agregan los datos desestacionalizados de tendencia, según los cuales las expectativas para abril son negativas, toda vez que no se contempla una corrección de corto plazo ante la debilidad de la economía estadounidense. El indicador de tendencia se desplomó 8.7 por ciento en marzo, caída superior en 1.1 puntos porcentuales al dato del mes previo y su retroceso más significativo desde octubre de 2008. Al respecto, Eduardo González, economista del Grupo Financiero Banamex, dijo que la crisis se acentuó al cierre del primer trimestre, aunque el panorama para el segundo cuarto se espera similar por los efectos de la epidemia de influenza sobre la actividad económica. Analistas del Grupo Financiero BBVA Bancomer consideraron que en abril la economía podría debilitarse todavía más, debido a la contingencia sanitaria que se suscitó a finales de abril y gran parte de mayo, y que en su momento se concentró en el Distrito Federal, San Luis Potosí y Estado de México. Sin embargo coincidieron en que los efectos negativos podrían ser mayores por la expansión que hubo a otras entidades de la República y la debilidad en sectores que de alguna manera podrían moderar los efectos recesivos como el turismo.

Indicadores Por actividad económica, los resultados anuales de las cifras originales muestran que la industria cayó 6.7 por ciento en términos anuales, mientras que los servicios lo hicieron en 5.9 por ciento. El sector primario creció 10.8 por ciento con relación a marzo de 2008; sin embargo, el avance no fue suficiente para compensar la caída del indicador, ya que su aportación a la economía es de alrededor de 5 por ciento. La baja de los grandes sectores económicos se observa con mayor contundencia en los datos desestacionalizados. Las actividades secundarias retrocedieron 11.5 por ciento, pérdida que se suma al mal comportamiento que han registrado desde junio del año pasado. Con relación al mes previo su caída fue de 2 por ciento. Por su parte, las terciarias tuvieron un decremento anual de 8.5 por ciento, retroceso que se suma al comportamiento negativo que ha observado desde noviembre de 2008. En cuanto a las primarias, los datos reportaron un aumento anual de 11.3 por ciento, no obstante su trayectoria no es homogénea y su evolución depende de factores climáticos y, en su caso, del mercado interno.